



Lappienen

Heiratsregister 1775–1834

Einleitung

Die nachfolgende Darstellung enthält das Heiratsregister von Lappienen für die Jahre 1775–1834 (Mikrofilm B 393).

In den gängigen Bestandsverzeichnissen wird fälschlicherweise das Jahr 1835 als letzter Jahrgang des Mikrofilms angegeben; tatsächlich befindet sich der Jahrgang 1835 (vollständig) erst im Folgefilm B 394.

Während des hier behandelten Zeitraums gab es in Lappienen nur zwei Pfarrer, die ihr Amt jeweils über lange Jahre inne hatten: George Heinrich Leo (1775–1802) und Christian Samuel Jordan (1802–1834). Während Pfarrer Leo die Pfarrstelle in dem Jahr, in dem hier das Heiratsregister beginnt, angetreten hatte, war Pfarrer Jordan auch noch nach 1834 (bis zu seinem Tod im Jahre 1840) im Amt; ja, schon bevor er die Nachfolge von George Heinrich Leo antrat, war er etwa zehn Jahre lang als Präzentor vor Ort tätig gewesen (das genaue

Datum, zu dem er dieses Amt übernahm, ist nicht bekannt, doch ist er bereits bei der Taufe seines ersten Kindes Anfang August 1793 als „Cantor loci“ erwähnt), und er hat – wie ein Handschriftenvergleich zeigt – wohl schon zu Zeiten von Pfarrer Leo die Register geführt.

Die Auswertung des Heiratsregisters 1775–1834 macht über weite Strecken weder vom Zustand der Vorlage noch von den Handschriften der Registerführer her besondere Schwierigkeiten. Allerdings finden sich immer wieder – wenn auch nicht über weite Strecken – einzelne Seiten, die ziemlich nachgedunkelt sind, was die Lesbarkeit des Textes allerdings nur in wenigen Fällen entscheidend erschwert oder gar unmöglich macht.